# やなぎさわ



野田市立柳沢小学校 学校だより 9月号



# 人生に生きて働く力を

この夏休みはお祭りが多く再開しました。きらきらした笑顔の子どもたちにもたくさん会いました。中でも、踊り七夕のパレードでは、のんちゃん音頭に合わせて柳沢の子どもたちの元気な掛け声と踊りが一つになっていました。沿道の方がニコニコして「この学校の子どもたちは元気があっていいね、こっちまで楽しくなってくるね」とおっしゃっていたのが印象的でした。子ども達の一生懸命な姿は周りの人の心を動かす力がありました。

7月の終わりに全国学力・学習状況調査(6年生対象)の結果が発表されました。本校の子どもたちの結果は県平均と概ね同等でした。注目すべきは問題の内容です。以前はこうしたテストの場合、算数であれば計算問題、国語であれば漢字や語句の意味などを4択で答えるような形式からスタートしました。しかし、本調査は国からの授業改善メッセージです。米作りで雑草をどう減らせばいいか、健康づくりについての問題は国語でも算数でも出題されています。子どもたちの日常生活の場面に解決すべき問いがあり、複数資料を関連づけながら筋道を立てて考え、友だちと協力・協働して課題解決していく授業の在り方が出題を通して示されています。

そうした授業を進める上で原動力となるのは「自分は、自分たちは、やる時はやるんだ!」「この仲間と一緒なら解決できる」という自己肯定感やチームワークではないかと考えます。これは小学校を卒業して大人になってからも必要な力です。前述の調査の質問紙調査では、自己肯定感が高い(自分には、よいところがあると思う)と回答する児童が72.6%という結果でした。みこしパレードの一体感にも象徴されますように、この地域が子どもたちを温かく包みながら育ててくださっている成果ではないかと思います。9月が始まります。子どもたちが人生で生き抜く力を保護者の皆様、地域の皆様と共に培っていきたいと考えています。 校長 遠藤恵美子

## 柳 小 S T A R N E W S

### <mark>☆</mark>学校評議員会議を開催しました

7月8日(土)第一回柳沢小学校学校評議員会議 を開催しました。学校評議員は5名です。土曜授

業を参観後、通学路の安全に 関することや子どもたちのこ と、学校経営方針について協 議を行い、有意義な会議とな りました。



#### <mark>☆</mark>地域の行事再開!

夏休み中に、柳沢稲荷神社と吉春地区でこども神 輿や野田市のみこしパレード、踊り七夕、盆踊り 大会、東部地区子ども花火大会が開催されまし た。地域の方々と子どもたちが一体となる機会は 貴重であると改めて実感できた夏休みでした。

#### ☆教科担任制を実施します

3年生は9月から、5・6年生は後期から教科担任制を導入します。教員の専門性を高めることで授業の質を向上させる等目的をもって取り組みますのでご理解の程よろしくお願いいたします。

## 【9月の予定】

1日 特別日課11:40下校

4日 特別日課13:40下校

5日 集金日

6日 コース別集団下校/避難訓練

7日 3校合同稲刈り体験 5年

8日 委員会活動 5~6年

9日 土曜授業/PTA 常任委員会

12~14日 校内夏休み作品展

13日 柳小交通安全の日

特別日課 15:40 下校(3~6年)

<1・2年は通常どおり>

|※コース別集団下校なし|

興風図書館見学2年/たてわり活動

14日 特別日課 14:50 下校(1~6年)

15日 クラブ活動 4~6年

19日 校外学習 4年(キッザニア東京)

20~22日 特別日課13:40下校

27日 コース別集団下校

【10月の予定】

4日 コース別集団下校